

令和3年度第2回 高浜市総合教育会議 議事録  
開会日時 令和3年10月14日(木)午後2時00分  
閉会日時 令和3年10月14日(木)午後3時08分  
場 所 いきいき広場1階会議室A

■ 出席者

市長	吉岡 初浩
教育委員会 教育長	岡本 竜生
教育委員会 教育長職務代理者	磯貝 政博
教育委員会 委員	後藤 恵理
教育委員会 委員	磯貝 毅
教育委員会 委員	加藤 洋子

■ 欠席者

なし

■ 会議構成員以外の出席者及び事務局

副市長	神谷 坂敏
学校経営グループリーダー	岡島 正明
学校経営グループ副主幹	平岡 香澄
学校経営グループ副主幹	杉浦 隆司

■ 傍聴者 0名

1 市長挨拶

○吉岡市長

皆様、こんにちは。令和3年度第2回目の総合教育会議にご参加をいただきましてありがとうございます。皆様には忌憚のないご意見をいただければと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

2 議題

(1)令和3年度いじめに関する学校生活アンケート結果(前期)について

○吉岡市長

(1)令和3年度いじめに関する学校生活アンケート結果(前期)についてを議題といたします。アンケート結果について、説明をお願いします。

○杉浦副主幹

資料1により、令和3年度いじめに関する学校生活アンケート結果(前期)について説明

○吉岡市長

ご質問等はございませんか。

港小学校は、「学校は楽しいか」についての回答が特徴的で、「はい」と答えた人が他校より1割低くなっています。また、「友だちとあまり遊ばない」、「嫌なことを言われたことがよくある」と答えた児童が全体の1割を超えています。「仲間はずれにされたことがよ

くある」と答えた人も4.2%です。なんとなく他校と違う感じがします。

○後藤委員

イメージ的に港小の子は素直であり、嫌なことは嫌と言えると感じました。

○岡本教育長

私も港小学校勤務の経験があり思つたことがありました。素直さはあります。逆に言うと幼い印象。幼くて素直だというところがダイレクトに出やすいのかなと思います。アンケートの結果はこうですが、学校の中は他の学校に比べても和気あいあいと楽しくやれています。

○吉岡市長

自分もそういう感覚でなんとなくふんわかしています。中学校をみると港小学校の子どもたちが行く南中学校のほうが高浜中学校より数字がいいですね。

○学校経営グループリーダー

港小学校の結果については学校に分析をお願いし、第3回総合教育会議で報告をさせていただきたいと思います。

○吉岡市長

よろしくお願ひします。

(2)教員の在校等時間の状況調査結果(4月~9月)について

○吉岡市長

(2)教員の在校等時間の状況調査結果(4月~9月)についてを議題といたします。調査結果について、説明をお願いします。

○平岡副主幹

資料2により、教員の在校等時間の状況調査結果(4月~9月)について説明

○吉岡市長

ご質問等はございませんか。

○後藤委員

こういう一覧を先生方は目にしているのですか。

○平岡副主幹

この一覧は目にしていないと思います。

○岡本教育長

各月の在校時間記録はパソコン上で出勤時と退勤時にチェックする管理システムで行っています。それを毎月、管理職はすべてのデータを集約して一覧でチェックします。チェックして80時間超の人については必ず校長が体調の様子と理由を聞いて、医師の面談をすすめていきます。それは確実に行わなければならないという状況の中で進めています。こういった一覧を職員は目にしませんけれども、各学校で校長が把握して声を掛けるということはやっています。

○磯貝政博委員

パソコン管理システムでどのようにチェックしているのですか。

○岡本教育長

出勤時と退勤時に画面上でクリックして行っています。

○磯貝政博委員

南中学校は高浜中学校に比べて在校等時間が非常に多いのですがいかがでしょうか。

○岡本教育長

南中学校は1学期に学校訪問があって、それに向けて授業づくりのために指導案づくりに熱心に取り組みました。それを学校あげてしっかりやったと思います。さらに、南中学校は、来年度、研究発表を行う指定校になっており、授業づくりに特に力を入れていますので、南中学校が全体的に他の学校に比べると多くなっていると思います。頑張ってくれているのはうれしいけれども、健康を害するのはいけないと指導しています。

○吉岡市長

研究発表は持ち回りでしようから大変ですよね。

○岡本教育長

これからはもう少し間隔を空けて研究指定していこうかなと考えています。

(3)部活動に対する教員の意識調査結果について

(3)部活動に対する教員の意識調査結果についてを議題といたします。意識調査結果について、説明をお願いします。

○杉浦副主幹

資料3により、部活動に対する教員の意識調査結果について説明

○吉岡市長

ご質問等はございませんか。

○吉岡市長

中学になると競技スポーツ、競い合うということが出てきますので、あまり得意じゃないという先生もおられるのかなと思います。誰も指導する人がいないのも困りますから、なかなか難しいところです。土日指導の外部移行に関しては、すべての指導を任せたいという人が多く、あとは少し関わってという意見が多いですね。そもそも高浜スポーツクラブを立ち上げた時に外部指導を意識して立ち上げたのですがうまくいかなかったですね。

○磯貝毅委員

大会引率を別にして、そもそも土日に部活動をやらないといけないのですか。

○吉岡市長

競技で大会があるとそこを目指していかないといけないのでしょうね。

○磯貝毅委員

そもそもになりますが、それは学校がすることなのでしょうか。

○岡本教育長

部活動は教育活動としては非常に価値が高いけれども、外部指導への移行についてはこれまでほとんどすすめられませんでした。前提として教員は部活動を自主的な活動と

して行っています。

○磯貝毅委員

でもやりたくない人の方が多い。

○岡本教育長

小学校は吹奏楽と合唱しかないので指導している人と指導していない人の差は明確です。ところが、中学校はどこかの部活には顧問として入りますから、軽重はあるにしてもみんなそれなりに苦労はしています。その違いが小中にはあります。中学校は試合に引率しますが、練習試合もやったことなくて試合ができるのかとか、そういう問題があると、土日にどこかと練習試合をせざるを得なくなってくる。練習はやめてもいいかもしれないが、練習試合は必要になってくる。そうすると土日ゼロにするわけにもいかない。あと難しいのは外部指導者といった場合に、学校の考えと顧問の考えを理解して歩調を合わせていけるかということです。これが崩れると悩むのは生徒です。学校の指導者はこう言う。外部指導者は別のことを言う。その狭間で悩むことはこれまでにもあって、時には家庭を巻き込むこともありました。

○吉岡市長

全部クラブ化すればいいというのは極端な話ですよね。

○磯貝毅委員

それができればこんないいことはない。

○吉岡市長

大会から変えるというところから入らないと入り口論だけでは難しいですね。

○岡本教育長

まさにその通りです。そこから変わらなければいけないということはさまざまな機会を通じて、中小体連とか競技をまとめてる団体に、試合をどうするかとか、試合回数をどうするとか、日程をどうするとかが問題ですよと伝え続ける必要があります。

○吉岡市長

大会をどういったものと捉えるのか、そういうところから入らないと、上からと下からと両方から考えないと入り口論だけでは難しいですね。

○岡本教育長

部活動指導は先ほどの教員の在校時間と密接に関係しています。中学校では間違いなく部活の関係で増えています。今、部活動は両中学校とも平日は火水金の3日です。日の長い時では1時間半とか2時間とか費やすので、在校時間との関係でいくと、平日の時間を短くするところから始めなければいけません。

○吉岡市長

いろいろ悩ましいですね。部活動の先生であるがゆえに子どもさんとのつながりとか家庭のことが見えたところもある。それがあるからというわけではないでしょうが、中学校の先生たちが部活動指導を続けたいという中にはそういう面もあるのかなと思います。学級経営に資するとか、子どもの気持ちがわかるということとか。

○岡本教育長

部活の価値もあるのですが、そうはいってもうメスを入れなくてはいけないという、そういうところにきていると思います。

○吉岡市長

勤務の中でやることになりますからね。

○磯貝政博委員

こういう原因があるから先生を希望する学生が減ったというのはあるから、先生のクオリティを維持したいとかもっと上げたいと考えた場合は労働環境を改善しないといけないと思います。名古屋市がコーチの研修をするのを委託したじゃないですか。そして、実際に部活を委託するようなシステムをつくるないと。高浜市だけでやれるかわからないですけど、それを5市でやるとか頑張ってほしいと思います。

○岡本教育長

市をあげて指導者をどのようにしていくのかということで考えないと難しいと思います。

○吉岡市長

高浜市のように一つの地域で考えると指導者が確保できるかという話になると思います。意識調査はもちろんですが、後ろにある大きな課題がいくつかあります。

#### (4)新型コロナウイルス感染症対策の実施状況について

(4)新型コロナウイルス感染症対策の実施状況についてを議題といたします。説明をお願いします。

○平岡副主幹

資料4により、新型コロナウイルス感染症対策の実施状況について説明

○吉岡市長

ご質問等はございませんか。

○吉岡市長

小学校の修学旅行について、親御さんの反応ですが、子どもたちが喜んで行けたことがすごくうれしいといった声をお聞きしました。我々も教育長さんとお話ししながら、なんとか行かせてあげられる方法はないかということで動いてきました。よかったですとお思います。早々とやめるという判断もあったのかもしれません、ただ、コロナの感染状況が落ち着いてきたので幸運にも実施できたということです。

#### (5)その他について

○吉岡市長

その他についてを議題といたします。何かありましたらお願いします。

○学校経営グループリーダー

次の総合教育会議開催予定日を報告

○吉岡市長

以上ですべての議事を終了しましたので閉会とさせていただきます。本日はありがとうございました。